

DÉCEMBRE 2024



La prière d'Ézéchias
Isaïe 38, 1-20

FICHE DE LA PAROLE



Renseignements et inscriptions

Si vous désirez des renseignements sur les groupes de la Parole ou bien rejoindre un groupe, vous pouvez vous adresser à l'accueil paroissial, 1 rue de la Madeleine 69007 Lyon. Ou contacter directement par mail les responsables des Groupes de la Parole : parole.groupes@gmail.com

INTRODUCTION

Nous poursuivons notre découverte de quelques prières rapportées dans la Bible. Nous nous arrêterons ce mois sur la prière du roi Ézéchias, qui fut roi de Juda, au temps du prophète Isaïe : « Il fut attaché à l'Éternel, il ne se détourna point de lui... » (2 Rois 18,6). Notre étude portera essentiellement sur les versets 9 à 20 appelés « Cantique ou prière d'Ézéchias ». Mais il importe d'en connaître le contexte. La lecture des versets 1 à 8 nous éclairera.

AU FIL DU TEXTE

Versets 1 à 8 : Les versets 2 et 3 rapportent la première réaction d'Ézéchias à l'annonce de sa mort prochaine. « O Éternel, souviens-toi ... ». Littéralement « souviens-toi, je te prie ». C'est un cri.

Attardons-nous sur le rôle d'Isaïe : son écoute de la parole de l'Éternel, sa fidélité à la restituer au roi. Ce passage nous éclaire sur le rôle du prophète qui accepte d'être le porte-parole de messages qui peuvent sembler contradictoires.

Les versets 8 et 9 qui mentionnent les « degrés d'Achaz » peuvent nous sembler obscurs. Achaz était le père d'Ézéchias. Ces degrés peuvent être ceux d'un escalier ou d'un cadran solaire construit sur l'ordre de celui-ci. Ce n'est pas le merveilleux de l'événement qui importe mais la référence au livre de Josué (10, 12-13). Dans cet épisode, l'Éternel manifeste concrètement la réalité de son Alliance en offrant un signe extraordinaire.

Versets 9 à 20 : Dans une prière, Ézéchias relit devant Dieu ce qu'il vient de vivre.

Les versets 10 à 14 relatent son angoisse après l'annonce de sa mort prochaine. Prenons le temps de lire posément chaque verset. Nous pourrions noter l'usage abondant du pronom « Je » et chercher à comprendre sa signification. Les images employées se référant à ce que, dans une profonde détresse, il va devoir quitter. Une phrase est répétée deux fois (versets 12 & 13) « Du jour à la nuit tu m'auras achevé », et entre ces deux répétitions, apparaît l'image d'un lion qui brise les os. Image d'un dieu meurtrier ?

Versets 15 à 20 : Dans nos bibles, les traductions peuvent être sensiblement différentes en fonction des textes sources traduits. Nous avons donc retenu pour étudier ces versets le texte du psautier liturgique que vous trouverez ci-dessous proposé comme prière.

Les versets 15 et 16 font charnière. Ézéchias pose un acte de foi.

Une prière d'action de grâce et de louange monte à ses lèvres. Sa prière insiste sur la vie, qu'il oppose à la mort, et termine par une demande de salut, ouverture finale sur une vie en présence de Dieu.

DES QUESTIONS (choisissez celles qui vous conviennent)

- Dans la prière d'Ézéchias, certaines phrases rejoignent-elles ma propre prière ou, au contraire, certaines paroles me choquent-elles ?
- Dans ma famille, mes relations ai-je entendu des paroles de détresse ou au contraire de remerciements ? Puis-je les partager ?
- Est-ce que j'ose demander à l'Éternel de m'aider, de bénir mes proches... ?

PRIÈRE

Nous pouvons maintenant reprendre, dans la prière, une partie du texte que nous avons étudié et accueillir les paroles qui peuvent nous rejoindre.

15 Que lui dirai-je pour qu'il me réponde, à lui qui agit ? J'irais, errant au long de mes années avec mon amertume ?

16 « Le Seigneur est auprès d'eux : ils vivront ! Tout ce qui vit en eux vit de son esprit ! »
Oui, tu me guériras, tu me feras vivre :

17 Voici que mon amertume se change en paix. Et toi, tu t'es attaché à mon âme, tu me tires du néant de l'abîme. Tu as jeté, loin derrière toi, tous mes péchés.

18 La mort ne peut te rendre grâce, ni le séjour des morts, te louer. Ils n'espèrent plus ta fidélité, ceux qui descendent dans la fosse.

19 Le vivant, le vivant, lui, te rend grâce, comme moi, aujourd'hui. Et le père à ses enfants montrera ta fidélité.

20 Seigneur, viens me sauver ! Et nous jouerons sur nos cithares, tous les jours de notre vie, auprès de la Maison du Seigneur.

POUR APPROFONDIR PERSONNELLEMENT

La prière est l'élévation de l'âme vers Dieu ou la demande à Dieu de biens convenables. D'où parlons-nous en priant ? De la hauteur de notre orgueil et de notre volonté propre, ou des profondeurs (Ps 130,14) d'un cœur humble et contrit ? C'est celui qui s'abaisse qui est élevé. L'humilité est le fondement de la prière. « Nous ne savons que demander pour prier comme il faut » (Rm 8,16). L'humilité est la disposition pour recevoir gratuitement le don de la prière : L'homme est un mendiant de Dieu (St Augustin).

Catéchisme de l'Église catholique § 2559

Une invitation : Le « Dimanche de la Parole », institué par le Pape François, nous réunira à l'église St Michel (45 av Berthelot) lors de la journée paroissiale du 19 janvier 2025 de 9h à 14h (temps de la parole le matin, puis la messe à 11h et un repas partagé qui suit.

Cette fiche est à la disposition de tous. Si vous l'utilisez dans une autre paroisse, pourriez-vous nous partager votre expérience ? N'hésitez-pas également à nous suggérer des améliorations en écrivant à parole.groupes@gmail.com . Merci.